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Auskunft 
erteilt:

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de
    
Koblenz, 10.10.2024   

 
 

Niederschrift Nr.
 

über die Sitzung des Schulträgerausschusses vom 19.09.2024
 
Anwesend sind:
 
Vorsitzende/r des Gremiums
Herr Ingo Schneider,

 
Ratsfraktion CDU
Frau Dr. med Florence Klose,
Herr Thomas Roos,
Frau Monika Sauer,
Herr Dirk Schaefer,

 
Stv. Ratsfraktion CDU
Herr Rudolf Kalenberg,
Herr Philip Rünz,

 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen

Frau Jutta Mannebach,
Herr Dominik Schmidt,
Frau Regina Walter,

 
Ratsfraktion SPD
Herr Dennis Tritsky,
Frau Ute Wierschem,
Herr Fritz Naumann

 
Ratsfraktion AfD
Herr Fabian Geissler,

 
Stv. Ratsfraktion AfD
Herr Markus Meixner,

 
Ratsfraktion FW
Frau Gudrun Kühlenthal,
Frau Anja Wilberg,

 
Ratsfraktion Die LINKE-PARTEI
Herr Alessandro Gans,

 

Ratsfraktion WGS
Frau Anna-Maria Plato,

 
Ratsfraktion FDP
Herr Josef Scherkenbach,

 
Gremienmitglied
Frau Marion Gutberlet,
Herr Johannes Kalowsky,
Herr Hans-Georg Meier,
Herr Carsten Müller,

Herr Stephan Schunk,
 
Stv. Gremienmitglied
Herr Philipp Binder,
Herr Simon Fees-Welzer,
Frau Jutta Hanssen-Sowa,
Frau Nicole Staehle,
Herr Bastian Staudt,

 
Beratendes Ausschussmitglied
Herr Aaron Karnath, Jugendrat

 
Verwaltung
Herr Jürgen Karbach,

 
Schriftführer/in

Herr Sebastian Mooz,
 
 
Herr Martin Düpper,
Herr Josef Heinen,
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:02 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung fest.

Folgende Ausschussmitglieder werden per Handschlag verpflichtet:
 
Herr Gans, Frau Mannebach, Herr Fees-Welzer, Herr Staudt, Herr Binder, Frau Hansen-Sowa, Herr
Kalowsky, Herr Roos, Frau Gutberlet, Herr Meixner, Herr Roman, Herr Schunk
 
Die Beschlussfähigkeit ist die während der gesamten Sitzung gegeben.

 
Es liegt ein Antrag zur Änderung der Tagesordnung vor. Der TOP 3 soll auf TOP 2 verschoben 

werden. Die Ausschussmitglieder stimmen der Änderung der Tagesordnung einstimmig zu. 

 
Tagesordnung:
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Verpflichtung neuer Ausschussmitglieder
Punkt 2: Trinkwasserspender in Schulen

Vorlage: BV/0501/2024
Punkt 3: Sachstand diverse Baumaßnahmen

Vorlage: UV/0188/2024
Punkt 4: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder

 
 
 
 
Öffentliche Sitzung:

 
Punkt 1: Verpflichtung neuer Ausschussmitglieder

 
 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
 
Protokoll:
Die Ausschussmitglieder wurden zu Beginn der Sitzung verpflichtet.
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Punkt 2: Trinkwasserspender in Schulen

Vorlage: BV/0501/2024
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
x abschließend  ungeändert x geändert  ohne Beschlussempfehlung x beschlossen
 
 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
x einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
 
Beschluss:
Das Kultur- und Schulverwaltungsamt (Amt 40) wird beauftragt, gemeinsam mit dem Zentralen 
Gebäudemanagement (Amt 65) unter der Priorisierung der Faktoren Grundschule und 

Ganztagsangebot eine TOP 5 Liste zu erstellen und für diese Schulen geeignete Varianten zur 

Trinkwasserversorgung samt Kostenkalkulation im Schulträgerausschuss vorzustellen. 

 
 
Protokoll:
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Heinen (Leiter Zentrales Gebäudemanagement Amt 65). Herr 

Heinen steht den Ausschussmitgliedern zur Verfügung. 

 
RM Sauer merkt an, dass ggf. eine Liste erstellt werden kann, an welchen Schulen eine Umsetzung 
schneller möglich ist. Herr Heinen erläutert den immensen Prüfaufwand der damit verbunden ist.

 
AM Karnath fragt nach, ob ggf. die Kosten über den Förderverein getragen werden können. Herr 

Heinen erläutert die grundsätzliche Möglichkeit, gibt aber zu bedenken, dass die Geräte auch 

gewartet werden müssen. 

 
Herr Karbach befürwortet ebenfalls eine gemeinsame Vorauswahl von Schulen in Abstimmung 

zwischen dem Kultur- und Schulverwaltungsamt und dem ZGM. 
 
RM Schmidt bittet um eine grundlegende Priorisierung von Grund- und Ganztagsschulen. Herr 
Heinen bestätigt auf Nachfrage von RM Wierschem die grundlegende Sauberkeit des Wassers in 

den Schulen, da diese ständigen externen Kontrollen unterzogen wird. 

 
Die Ausschussmitglieder befürworten den Vorschlag der Verwaltung, dass das Kultur- und 

Schulverwaltungsamt gemeinsam mit dem Zentralen Gebäudemanagement eine TOP 5 Liste von 

Schulen unter der Berücksichtigung der Faktors Ganztag und Grundschule erstellt und für diese 
praktikablen Lösungswege im Schulträgerausschuss vorstellt.
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Punkt 3: Sachstand diverse Baumaßnahmen

Vorlage: UV/0188/2024
 

 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
 
 
Protokoll:
RM Schmidt erkundigt sich nach Produkt Nr. 15 (GYM Eichendorff, Fassadenbegrünung) auf der 

Liste 1(konsumtiv). Herr Heinen erläutert, dass die Sanierung umfänglicher gestaltet wird und 

zusätzliche Fassadenbegrünung eingeplant wird. 

 
AM Wilberg erkundigt sich nach Produkt Nr. 9. (GS Metternich-Oberdorf, Fluchttreppe) auf Liste 2
(investiv). Herr Heinen erläutert, dass die Planungen für die Arbeitszeiteinteilung erstellt und alle 

entsprechenden Termine berücksichtigt werden. 

 
AM Kühlental erkundigt sich nach Produkt Nr.9 (RS+ Clemens-Brentano, Abhangdecken) auf Liste
1 (konsumtiv) Herr Heinen erläutert, dass der Förderantrag für den hinteren Gebäudeteil erweitert 

und in Abstimmung mit der SGD-Nord nächstes Jahr ein kompletter Antrag für einen Neubau 

erstellt wird. Der zweite Rettungsweg ist anerkannt und durch die entsprechenden Stellen 
abgenommen. 
 
AM Roos erkundigt sich nach dem Sachstand der Belüftungsanlage in der Sporthalle auf der 

Karthause. Herr Heinen erläutert, dass die Aufträge erteilt wurden und die Umsetzung zeitnah 

erfolgt. 
 
AM Rünz erkundigt sich nach Produkt Nr. 11. (GYM Max-von-Laue, Fassadensanierung) auf der  
Liste 1 (konsumtiv).  Herr Heinen erläutert, dass sich der erste Bauabschnitt in der Umsetzung 

befindet. Es wurden hierbei Probleme an der Primärkonstruktion festgestellt und es mussten 

Sofortmaßnahmen ergriffen werden. Es werden nun alle Maßnahme sukzessive fertiggestellt und 

um ein paralleles Förderverfahren ergänzt.
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Punkt 4: Fragen und Anregungen der Ausschussmitglieder

 
 
Der Ausschuss hat die Angelegenheit
 
 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen
 
 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt
 
 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen

 
Protokoll:
RM Wierschem erkundigt sich nach dem Stand der Grundreinigung an Schulen, da diese ihrer 
Information nach weiterhin nicht zufriedenstellend durchgeführt werde. Herr Heinen erläutert den 

Ausbau von städtischen Reinigungspersonal und schlägt vor, dass zur nächsten Sitzung die 

Thematik Reinigung an Schulen gesondert besprochen wird.
 
AM Gutberlet erkundigt sich nach dem Stand von kostenlosen Hygieneartikel an Koblenzer 
Schulen. Die Verwaltung fügt der Niederschrift die entsprechende Anfrage bei. 

 
 
AM Gutberlet erkundigt sich nach dem Stand von kostenlosen Hygieneartikel an Koblenzer 
Schulen. Die Verwaltung fügt dem Protokoll die entsprechende Anfrage bei. 

 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Teilnahme der Mitglieder und beendet die Sitzung um 19:29 

Uhr. 
 
Die nächste Sitzung findet am 12.11.2024, 16:00 Uhr, im Sitzungssaal 103, Rathausgebäude I, statt.

 
Für die Niederschrift:

 
 
 
 
 
Ingo Schneider    Sebastian Mooz              
Vorsitzender    Kultur- und Schulverwaltungsamt
 




